



1. La condition pour une démocratie constitutionnelle multipartite compétitive est d'avoir 2 à 6 partis politiques puissants. Ces formations politiques fortes peuvent coexister avec des centaines de clubs de vanité se faisant passer pour des partis politiques.

2. Au Cameroun, la dictature du RDPC s'est engagée dans une mission ciblée pour empêcher l'émergence d'un parti d'opposition fort. Le SDF n'est jamais revenu à ses performances en 1992. Non seulement le régime sème la discorde dans les partis compétitifs et endort les gens avec les ressources de l'État, mais une prolifération de partis politiques se poursuit. Soit on obtient un emploi en quittant un parti concurrent, soit on est aidé à créer un parti politique de vanité qui devient une source de revenus et de fierté locale. Cette pratique n'a pas saisi. Alors que nous critiquons la forte allégeance de M. Kamto aux fondateurs intelligents et myopes du MRC / CRM comme M. Fogue, nous ne devons pas perdre de vue cette attitude démoniaque de la manie du parti unique du RDPC. Si M. Kamto peut se débarrasser de l'improvisation inutile et du manque de sentiment d'urgence vis-à-vis du Cameroun occidental, il est peut-être en train de briser cette malédiction entre-temps. Ceux qui célèbrent la disparition du MRC / CRM aident involontairement le régime.

Nous avons également vu l'approbation de 11 autres partis politiques de vanité, parmi lesquels le parti de M. Djamen. Enfin, il a trouvé une solution politique après être passé de SDF à MRC / CRM.

Ces centaines de partis politiques nous empêchent-ils de bâtir 2 à 6 partis forts? Pas du tout.

3. Penchons-nous sur certains anciens pays anglo-protestants d'Afrique qui ont également introduit le multipartisme dans les années 1990. Bien qu'ils aient de nombreux partis, ceux-ci ont dérivé vers deux partis principaux sans éliminer ces nombreux partis politiques vaniteux.

3.1. Ghana: 2 principaux partis de 29 partis listés

La commission électorale répertorie environ 29 partis. Certains sont retirés de la liste pour le moment. Mais malgré ces dizaines de partis, la politique présidentielle du Ghana est dominée par deux partis politiques, le National Patriotic Party -NPP (en fonction) et le National Democratic Congress - NDC.

Aux élections de 2020, le candidat NPP a obtenu 51,30% tandis que le NDC perdant avait 47,36%. Les autres partis politiques en avaient moins de 1%.

3.2. Nigéria: 2 principaux partis d'environ 51 partis.

Malgré sa forte population, le Nigeria compte moins de partis que de nombreux pays France-Afrique. Il compte environ 51 parties librement actives. Mais de ceux-ci, 2 principaux partis ont émergé. Nous avons le All Progressives Congress (APC), le parti au pouvoir actuel, et le Parti démocratique du peuple (PDP). APC a été formé à la suite de la fusion de trois principaux partis d'opposition et Buhari est le premier président de cette consolidation. APC est un parti de centre-gauche tandis que PDP est un parti de centre-droit.

Lors de l'élection présidentielle de 2019, Buhari d'APC a obtenu 55,6% tandis que notre frère britannique du nord du Cameroun, Atiku, a obtenu 41,2%.

Les autres candidats, plus de 60 d'entre eux, ont chacun reçu moins de 1%.

3.3. Kenya: 2 principaux partis sur environ 60 partis enregistrés, contre environ 160 partis en 2007.

De nombreux pays africains ont été influencés par le socialisme marxiste autocratique après l'indépendance; ils ont dérivé vers un système à parti unique. Le Nigéria n'a pas suivi cette voie, bien qu'en proie à un coup d'État et à une guerre de sécession. La plupart ont introduit le multipartisme dans les années 1990. Après avoir explosé à environ 160 partis en 2007, une loi de réforme des partis politiques a resserré le processus d'enregistrement et le nombre de partis au Kenya a diminué. Mais c'est un système bipartite typique. Le Parti du Jubilé au pouvoir au Kenya se bat avec le Mouvement démocratique orange qui s'est allié à d'autres partis de centre-gauche en 2017 pour former la Super Alliance nationale.

Aux élections de 2017, le candidat du Jubilé l'emportait avec 54,2% tandis que le candidat d'Orange avait 44,9%. Tous les autres candidats présidentiels avaient moins de 1%. Les résultats ont été contestés et une reprise a été boycottée par Orange.

Nous pouvons discerner la caractéristique de la culture politique anglo-protestante typique à partir de ces exemples. Les partis sont libres de s'inscrire mais les gens votent de manière stratégique et des partis sérieux forment une coalition. Chaque électeur veut voter un gagnant. Ce qui peut sembler une polarisation est en fait le dynamisme de l'anglo protestantisme. Le centre-droit est quelque peu libéral économiquement et socialement conservateur; le centre gauche est progressiste et épouse le socialisme libéral avec des économies réglementées par le gouvernement. Les candidats gagnants sont généralement dans les 50% et les autres candidats en dehors des deux principaux obtiennent moins de 1%. C'est ce qui se passe lorsque le système est libre et non manipulé par la France et ses marionnettes.

Nous pouvons trouver des écarts par rapport à ces tendances dans des pays aux prises avec des luttes de libération comme l'Afrique du Sud où l'ANC domine. Il existe environ 14 partis parlementaires et de nombreux autres partis politiques vaniteux ou idéologiques dont le rôle est de mettre en lumière les questions qui leur tiennent à cœur sans espoir de gagner. Ce système à parti unique peut céder la place à un système bipartite dans 20 ans si des coalitions se forment et si la corruption d'un système à parti unique suit son cours naturel dans le trop puissant ANC. Le score gagnant de l'ANC diminue progressivement et un champ plus compétitif émergera.

4. Implication de ces observations sur le Cameroun et appel à l'action

4.1. Nous ne devons pas être dérangés par les nombreux partis qui se forment chaque jour. Ils jouent leur rôle de vanité ou de partis idéologiquement bornés sans se concentrer sur la victoire aux élections nationales.

4.2. L'éducation de l'électeur est nécessaire pour surmonter le fatalisme. Nous ne votons pas pour les anges; nous votons le meilleur des deux premiers démons. Nous ne gaspillons pas non plus nos votes sur des candidats vaniteux. C'est pourquoi dans les colonies anglo-protestantes, à part les deux premières, nous avons tendance à voir des scores de vote inférieurs à 1%.

4.3. Que vous aimiez ou détestiez M. Kamto, il s'est mérité, ainsi qu'à son parti, une place parmi les 2-6 meilleurs partis. Si vous êtes assis chez vous et que vous prévoyez de former un groupe qui sera le meilleur des meilleurs et de vaincre le MRC / CRM de Kamto, vous perdez votre temps. Si vous prévoyez de vous allier avec MRC / CRM ou SDF, etc., c'est une autre question. Il n'y a pas de miracles. Mais M. Kamto ignore ses limites. Il n'est pas favorable aux gens dans le sens de gagner des alliances. C'est ainsi qu'APC au Nigéria a pu battre le PDP.

4.4. Ce n'est pas une approbation de MRC / CRM mais nous continuerons à promouvoir l'émergence de deux fronts forts. Il est possible de s'assurer qu'à part les deux premiers candidats, tous les autres candidats ont moins de 2%. Nous sommes prêts à y contribuer. En ce sens, ne laissez aucune prolifération de partis politiques vous ébranler. Restez engagé.

5. Dans une dictature comme la nôtre, vous devez viser une élection présidentielle et optimiser la manière de battre la dictature au pouvoir d'environ 5 à 10 points. Ils ne peuvent pas voler une marge de victoire de 5 à 10% sans une révolution qui se termine par une nouvelle élection. Ce n'est qu'après cela que vous pourrez réformer le code électoral et la constitution. M. Kamto et d'autres perdent leur temps. Si la présidence devient vacante aujourd'hui, M. Kamto invoquera France-Afrique des circonstances exceptionnelles destinées à arrêter toute élection jusqu'à ce que le code électoral soit réformé. Il ne peut pas réussir. Il boycottera ou courra. S'il a l'intention de courir, laissez-le le dire maintenant et concentrez-vous là-dessus. Une élection est peut-être sur nous bientôt. La guerre au Cameroun occidental ne peut pas continuer avec ce dictateur au pouvoir. Il démissionnera bientôt - volontairement ou par la force. Leur avantage est de prendre l'opposition par surprise. En l'état, il pousse les gens au désespoir et renforce un esprit fataliste. M. Kamto et ses conseillers MRC / CRM de première génération sont à blâmer. Ils devraient arrêter de jouer à des jeux et travailler à l'émergence de deux offres politiques fortes parmi les cent partis politiques de la vanité. Félicitations aux 11 nouveaux Présidents de Parti Politique -

VIP. Vous avez réussi, maintenant faites votre carte de visite et mettez à jour vos documents de voyage pour profession: politicien et politologue.

English Cameroon for a united Cameroon

May 6, 2021
